



La libertad de expresión y la reforma constitucional junto con el fracaso de las firmas para los revocatorios fueron los temas preponderantes del quehacer nacional. Los viajes del Presidente han dado motivos de comentarios y especulaciones. La Copa América y la inauguración del puente hacia la Guaira fueron las noticias más gozosas y refrescantes.

SE CONTINÚA LUCHANDO POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

La libertad de expresión ha seguido siendo el motivo y el despertar creativo de las manifestaciones estudiantiles y universitarias. Transcurridos los primeros quince días de presencia pacífica en la calle han continuado en ella integrándola con las clases y sus obligaciones estudiantiles. El motivo de su protesta ha trascendido el cierre de RCTV y su lucha ha sido por las libertades públicas e individuales que sienten han sido confiscadas a la ciudadanía. La unidad y la inclusión de todos los venezolanos han sido proclamadas por ellos. La presencia de bolivarianos que en ocasiones los han tratado de provocar en confrontaciones, no les han hecho mella mientras que los estudiantes no comprometidos con el gobierno pedían diálogo, paz y unión. Reclamaban que mientras a ellos no se les permite manifestar libremente por el centro de la ciudad, a los bolivarianos por el contrario sí. Por ello se quejan de falta de igualdad. El caso típico fue la marcha programada por los estudiantes desde la plaza Brión de Chacaito hasta la plaza Caracas que fue retenida por policías a nivel de la Fiscalía, mientras que en el mismo día pudieron circular por el centro los bolivarianos.

Entre los actos emblemáticos estuvo la asamblea estudiantil con la presencia de estudiantes de universidades públicas y privadas que se realizó en el estadio de béisbol de la UCV. De allí salió un documento cuidadosamente elaborado en el que se proclamó la defensa de la libertad, la tolerancia, el diálogo y la unión.

Del lado oficialista se expresó en repetidas oportunidades el temor de que se manifestara y obstaculizara el desarrollo de la Copa América. Dicho temor expresaba el desconocimiento del espíritu de las expresiones de los estudiantes, quienes repetidamente señalaron que no la sabotearían, ya que estaban interesados en su éxito.

El tema de la autonomía universitaria ha estado muy presente en las discusiones asamblearias de las libertades y como temor frente a la reforma constitucional. Particularmente esto se hizo presente en la Universidad Simón Bolívar (USB). Se pidió la autonomía pero el ministro Acuña señaló que no llena los requisitos. Aunque está aprobado por la comunidad universitaria, el Consejo Superior (CS) no la ha aprobado y ello es un requisito legal. La razón es que la mayor parte del CS es nombrada por el Ejecutivo. Este CS lleva dos años sin reunirse y el proyecto lo aprobó la comunidad hace cuatro años. Por ello el Rector de la USB, Benjamín Scharifker señaló que el CS perdió legitimidad para ello y ahora le toca sancionarlo al Ejecutivo. Acuña se salió por la tangente tocando el tema de la autonomía de las universidades privadas. Sería bueno porque así se salen del yugo del capital, añadió.

LOS COMUNICADORES SOCIALES Y LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Los gremios de comunicadores sociales convocaron el día del periodista a manifestar por la libertad de expresión que fue secundada por estudiantes, gremios profesionales

y la población. Se había desarrollado una gran pancarta que fue seguida con una imponente manifestación por la inclusión, la pluralidad, los derechos y las libertades.

Por su lado en la plaza Bolívar gremios y periodistas afectos al gobierno con la presencia de Desirée Santos Amaral y José Vicente Rangel apoyaron las medidas del gobierno y descalificaron la marcha de periodistas independientes o de oposición.

El comunicador William Echeverría, que obtuvo el premio metropolitano en medios alternativos rechazó el premio en una intervención en defensa de la libertad y pluralidad de opinión. En su propia casa le dijo al gobierno que no es posible comprar conciencias con premios. Pidió que el premio en metálico sea donado a una obra social de los HH. Maristas. Fue sacado del recinto por seguridad.

TENSIONES INTERNAS Y EXTERNAS

Ha ido aumentando la presión internacional para que el gobierno reconsidere la medida contra RCTV: Brasil, Chile, España, comunidad europea... diversos mandatarios son presionados por sus congresos en este objetivo. Así va creciendo el cerco internacional.

También con ciertos países amigos ha aumentado la tensión por la forma como el presidente ha enfocado su ingreso al MERCOSUR y el trato que ha dado a sus senadores.

Venezuela ha sido incluida por la OIT en la lista de 25 países que violan la libertad sindical. Está entre los 12 que no respetan la recomendación 87. La intervención del CNE en las elecciones sindicales es uno de estos irrespetos. Por ello pide la OIT corregir este intervencionismo de la Constitución y de las leyes venezolanas.

A lo interno ha sido llamativo el deslinde del General Müller Rojas, hombre muy cercano al Presidente que lo ha criticado por la politización de la fuerza armada y la utilización en ella del lema "patria, socialismo o muerte". A Müller le fue dada la baja del ejército por segunda vez y se ha separado de la coordinación del PSUV.

En la Fuerza Armada hay cambio de mando muy significativo. El nuevo general de tres soles y ministro de la defensa, Gustavo Rangel Briceño, era el comandante de la Reserva. Se impone lo cívico-militar frente al profesionalismo militar.

También Ricardo Gutiérrez de Podemos y ex primer vicepresidente de la Asamblea Nacional criticó a ésta por comportarse como un partido político y por la renuncia de sus funciones legislativas.

LA REFORMA CONSTITUCIONAL

La publicitada reforma constitucional todavía no es develada por el presidente de la República. Mientras tanto se van filtrando temas de ella, muchos negados por el presidente o su entorno. Entre ellos algunos como el de la reelección indefinida del Presidente y demás elegidos, aunque el interés central es el Presidente. Esto puede crear fricciones en el chavismo.

Otro tema sería el referido a la propiedad privada que no sería promovida por el Estado. Según el papel de trabajo todas las otras formas de propiedad en último término serían manejadas por el Estado. Se contemplan cinco tipos de propiedad: social, colectiva, estatal, mixta y privada. Se contemplaría la posibilidad de confiscar sin indemnización.

Otro tópico derivado de la concentración de poder implícito en contra de la descentralización sería el del cercenamiento de la autonomía universitaria. La Academia se prepara para enfrentarlo.

En este mismo sentido se exigiría un mayor porcentaje para activar los referendos revocatorios y consultivos. La huelga, aunque se permite, se limita.

Se filtran asuntos como el de no permitir la doble nacionalización o la discusión sobre la participación política de los extranjeros.

La Fuerza Armada sería bolivariana y socialista. Los tratados internacionales ya no serían supraconstitucionales. El modelo socialista será constitucional. Los cambios en TSJ tendrían requisitos más flexibles con mayor facilidad para

creación de salas y para el nombramiento de jueces, más de acuerdo a intereses gubernamentales y con menos exigencias.

Frente a estas filtraciones la oposición señaló que esta reforma lleva a la dictadura. Criticó el hacer dos constituciones en un mismo gobierno. Esto se ha hecho sólo en dictaduras, particularmente en tiempo del dictador Gómez. Cambia sustancial y esencialmente la Constitución. Se necesitaría una constituyente y no una reforma.

El carácter de concentración de poder y la liquidación de la descentralización que se manifestaría en esta reforma se simbolizaría en la creación por la ley habilitante de la Comisión Central de Planificación que centralizará planes, desarrollos, proyectos y recursos.

FRACASO EN LOS REVOCATORIOS

Hubo un patente ausentismo en la recolección de firmas para los procesos revocatorios. Unos se culpan a otros. CNE dijo que no es su responsabilidad promoverlos sino de los partidos. Ellos pusieron la logística. De 10.4 millones habilitados para activar 167 referendos, sólo acudieron 20.000.

Los motivos aducidos son que no hay razón para revocatorios faltando sólo un año para las elecciones en estos cargos y que de ser positivos para la destitución serían sustituidos por los presidentes de las Asambleas Legislativas. Se teme por otro lado a una nueva lista Tascón con sus consecuencias negativas. También se señaló la apatía en la población por tantos procesos y la falta de una ley para revocatorios. Se especulaba sobre el costo perdido de 13.2 millardos. Sólo en agentes de recepción se habrían gastado 2.3 millardos.

POR FIN TENEMOS VIADUCTO

El puente de La Guaira se inauguró en una ceremonia breve y sin discursos. Los guaireños se alegran porque se reactiva así la economía del litoral. Si bien se esperaba una inauguración majestuosa con discurso presidencial, todo quedó en un breve recorrido, ante las protestas

de los barrios aledaños por las promesas incumplidas. La construcción es digna e imponente. No podemos sino felicitar a sus ejecutores.

VIAJES DE CHÁVEZ

Primero fue el viaje de Chávez a Cuba a ver a Fidel: fueron dos días de visita con conversación de seis horas. Daniel Ortega, presidente de Nicaragua, suspendió un viaje oficial a Italia para unirse a la visita. Chávez propuso construir una planta de gas en Cuba para procesar gas venezolano, remodelando y rehaciendo una que ya existía. "En Venezuela hay mucho gas" argumentó el ricachón Chávez.

Posteriormente se enrumbo a Rusia, Belarús e Irán obviando la cumbre presidencial de MERCOSUR, a donde fue el vicepresidente Rodríguez. Aunque éste manifestó que es un hecho que Venezuela ya está dentro de MERCOSUR, Chávez desde su viaje oriental amenazó, ante las discrepancias de ciertos países por sus desplantes, que puede retirar su adhesión. Más aún se atrevió a dar un ultimátum de tres meses a países de MERCOSUR para aceptar su adhesión. Esto creó malestar en países como Brasil y Paraguay donde hubo respuestas. Después el embajador de Venezuela en Brasil trató de suavizar las declaraciones de Chávez. No sería un ultimátum sino la manifestación del deseo de ingresar.

En Rusia negoció la compra de cinco submarinos del proyecto 636 con capacidad de disparar cuatro misiles de un alcance c/u de 220 Kms. Los submarinos están equipados con 18 torpedos y 24 minas y puede navegar sin salir a superficie por 45 días. El país ha comprado a Rusia desde 1999, 15 helicópteros (2005), 24 aviones Su 30 Shukov (2006), 53 helicópteros de combate Mi-35M y de transporte Mi-26T y 100.000 rifles Kalashnikov por tres millones de dólares. Todo ello para defender la revolución según señaló.

En este periplo visitó Belarús y alabó a su presidente Alexander Lukashenko, a pesar de ser considerado como dictador y le auguró como a él 20 años de gobierno. También fue a

Irán, donde firmó un sinnúmero de acuerdos, muchos de ellos relativos al negocio petrolero.

¿Tienen algún significado estos viajes? ¿Era más importante el viaje a Europa Oriental que a MERCOSUR? ¿Será que se va en busca de popularidad perdida?

ELECCIONES EN LA AVEC Y CONGELACIÓN DE MATRÍCULAS

En la asamblea de AVEC (educación católica), la junta directiva quedó conformada de la siguiente manera: Hna. Nubia Marín (dominica) Presidente; Prof. Maritza Girón (laica) 1er. Vicepresidente; Hno. José Félix García (marista) 2ª Vicepresidente; Lic. José Luis Andrades (laico misionero de La Consolata), 3er. Vicepresidente.

Coincidentalmente en el tiempo el ministro de Educación congeló el costo de matrículas al nivel del año pasado en colegios privados. Adam Chávez señaló que se permitió aumento de 10% en 2005; 15% en 2006 y que hay colegios que aumentaron ilegalmente 40%. Asociaciones laicales de colegios privados reaccionaron contra la congelación de tarifas. Se proponen dialogar con el Ministro de Educación y de Industrias ligeras. De no obtener resultados intentarán un recurso de nulidad en el TSJ.

JORNADAS DE REFLEXIÓN CATÓLICA

Se desarrollaron las III Jornadas de Reflexión Social de la Iglesia propiciadas por el Centro Gumilla, UCAB e instituciones católicas con motivo de los 50 años de la Carta pastoral de Monseñor Arias. Se pasó revista a dicha Carta y su autor. Se comparó con los problemas de la actualidad y se centró en los análisis teóricos y prácticos de la participación. Abrió el Cardenal Jorge Urosa y cerró el Rector P. Luis Ugalde. Destacaron las presentaciones sobre el estudio de la pobreza y los datos del observatorio cualitativo de Oscar Schémel.

A su vez la Conferencia Episcopal tuvo una sesión abierta en la UCAB para difundir los resultados de la Conferencia Episcopal Latinoamericana en Aparecida.

NUEVA DIRECTIVA DEL CELAM

Fue realizada la elección de las nuevas autoridades que dirigirán la institución durante el cuatrienio 2007-2011. Presidente: Dom Raymond Damasceno Assis, Arzobispo de Aparecida, Brasil. Primer Vicepresidente: Mons. Baltazar Porras Cardozo, Arzobispo de Mérida, Venezuela. Segundo Vicepresidente: Mons. Andrés Stanovnik, Obispo de Reconquista, Argentina.

Al cierre nos llega la hermosa noticia de la beatificación de la Madre Candelaria, fundadora de las Carmelitas Terciarias Regulares. Que con su intercesión nos una a todos los venezolanos y nos preocupemos por los más pobres y heridos.

TIPS ECONOMICO-SOCIALES

· Bajó el IVA a 9% dentro de la política deflacionaria del gobierno.

· La canasta alimentaria se ubicó en mayo en 903.687 Bs. Mientras que de enero a mayo de 2006 aumentó en 6.7% de enero-mayo 2007 lo hizo en 11.4%

Como el Salario mínimo está en: 614.790. Su poder adquisitivo es de 68%.

Los alimentos mayo (2006-2007) aumentaron en 30.2%

Venezuela tiene la inflación más alta de A.L.: de mayo 2006 a mayo 2007 es de 19.5%. El segundo país es Costa Rica con 9.7%.

· El Desempleo juvenil entre 15 y 24 años está en 15.4%, es decir casi el doble del promedio general, aunque disminuyó en el último año en un 1.5%.

· Desde el control de cambios se ha ajustado el dólar oficial en 34%. La inflación general en 98% y la de alimentos en 153% (Eduardo Gómez Sigala en el 37 Congreso Internacional de Conindustria).

El tipo de cambio en equilibrio se ubica en 4.850 Bs. y llegaría a fin de año a 5.976. Así aumentaría de 125% a 178% (Alejandro Grisanti, inauguración de Ecoanalítica).